

LE CHEMIN DE Xibaltare



CHEMIN DE SAINT-JACQUES

Il y a quatre voies principales : du Puy, de Vézelay, de Tour et d'Arles qui, menant à Saint-Jacques, se réunissent en une seule à Puente la Reina, en territoire espagnol. Il existe également des voies dites «secondaires» comme entre autres la voie du littoral, le piémont pyrénéen, etc... Les trois premières voies principales se réunissent aux alentours d'Ostabat, certains diront à la stèle de Gibraltar, d'autres au bourg d'Ostabat ; puis direction Saint-Jean-Pied-de-Port et le passage des Pyrénées par le col de Roncevaux.

CHEMIN DE XIBALTARE

Environ 4 km de marche pour un dénivelé de 200 m, sentier botanique avec une vingtaine de panneaux signalant le nom des arbres, alternance de sous-bois et points de vue sur la vallée. Vous pourrez apprécier les trois sculptures en bois réalisées par Christian Lapie. Attention ! zone d'activité agricole, bien refermer les barrières derrière vous.

STÈLE DE GIBALTAR

On l'appelle stèle de Gibraltar, rien à voir avec le sud de l'Espagne, mais tout simplement avec Xibaltare, la traduction basque de Saint-Sauveur, nom de la colline se situant à proximité. La construction date de 1964, le socle représente les diverses orientations jacquaires. Il est surmonté d'une stèle discoïdale basque qui vient du cimetière de Sorhapuru. Cette stèle est située pratiquement au point commun des communes d'Uhart-Mixe, Laribar et Saint-Palais. Elle symbolise la jonction des chemins de Compostelle, de trois des grands itinéraires d'Almery Picaut, à savoir les voies de Tours, du Vézelay et du Puy. Dans son guide du pèlerin, Almery Picaut mentionnait que les voies compostellanes confluaient vers Ostabat. C'est l'étude du terrain par le docteur Clément Urrutibéhéty qui a permis de désigner cet endroit comme lieu probable de la confluence des voies. De nos jours, ce point est un lieu symbolique des chemins ; d'accès facile, c'est devenu un point de rendez-vous incontournable de tous ceux qui, pèlerins ou pas, s'intéressent aux sites importants du chemin de Saint-Jacques.

